

LOS TRES PODERES

Juan López Miguel



ANA LILIA RIVERA: ALISTAN ANALIZAR RENUNCIA DE ARTURO ZALDÍVAR Y TERNA QUE ENVÍA AMLO; MARCELA GUERRA: VIGILARÁN QUE PEF-2024, SE EJERZA CON TRANSPARENCIA

A un mes con tres días para clausurar actual periodo ordinario de sesiones en el Poder Legislativo, sus presidentas, posicionan asuntos que tienen por desahogar, agenda que es posible, si acuerdo y consenso permiten, al menos en el caso del Senado, analizar, discutir, votar y aprobar antes del 15 de diciembre próximo.

En la sede de avenida Congreso de la Unión, número 66, con facultades únicas y exclusivas para aprobar Presupuesto de Egresos de la Federación, para el siguiente ejercicio fiscal que arranca el primero de enero, advierten que, en los últimos 9 meses de gobierno de Andrés Manuel López Obrador y en los tres primeros meses de la nueva administración, vigilarán que más de 9 billones de pesos en gasto público, se ejerzan con transparencia.

Luego que el pleno de San Lázaro, 6:38 horas del jueves pasado, aprobó en lo particular el dictamen del gasto público de ese año, y que lunes pasado, se aprobó en lo general, con votos de Morena y sus "cuotas" del PT-Verde, la presidenta de la representación popular, Marcela Guerra Castillo, posiciona:

"En cumplimiento a los mandatos de la Carga Magna, toca a la Cámara de Diputados, vigilar el buen ejercicio del gasto público, en una práctica de pesos y contrapesos para que éste, se ejerza con eficacia, transparencia y eficiencia".

:							, season	PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
								Los tres poderes	0	13/11/2023	OPINIÓN
÷	:	:	:	:	:	÷	- Calar	208 ires poueres		10,11,2020	

Rendición de cuentas, pondera legisladora de Nuevo León, forma parte de una democracia representativa, contribuye a la consolidación democrática y fortalece libertades y derechos políticos de la sociedad.

Como también resalta que la transparencia en el uso de los recursos públicos, forma parte de los controles que existen en México, para vigilar el poder, a través de la inspección, supervisión, vigilancia y evaluación.

-"Porque sólo así, la democracia podrá ser entendida como sistema de instituciones", agrega.

Refiere en su posicionamiento dominical, que tras largas horas y días que llevó discutir, debatir, votar y aprobar PEF-2024, la representación popular, cumplió con el mandato que otorga artículo 74 en nuestra Ley de leyes, al aprobar dictamen del gasto público.

Tres días y las primeras 6 horas con 38 minutos del jueves pasado, ponderó, que requirieron 35 horas en discusión y subieron a tribuna 281 oradores de todos los grupos parlamentarios, para posicionar, discutir, replicar, en pro y en contra, votar, aprobar o desechar artículos en el dictamen.

-"Esta soberanía, se mantendrá atenta al buen uso de los recursos aprobados en el PEF-2024, para el funcionamiento del gobierno, la aplicación de programas sociales y la atención pública en materia de seguridad, educación, salud, generación de empleos, aunado a la construcción de infraestructura, porque los recursos deben aplicarse para mejorar la calidad de vida de los mexicanos".

Hoy como nunca, los diputados de oposición, están al tanto del gasto del gobierno federal, producto del Presupuesto que ellos aprueban para que los ejerza el Presidente.

Nadie de los analistas de nuestro sistema político en este país, imaginó que un Presidente pseudoizquierdista, con al apoyo de su partido en la Congreso de la Unión, llegase a presentar un paquete económico con Ingresos y Egresos por más de 9 billones de pesos.

								- Care	PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
									Los tres poderes	0	13/11/2023	OPINIÓN
÷	:	:	÷	÷	:	:	:		Los ires poueres		, ,	

Mucho menos, los analistas financieros, sopesaron que un régimen como el de Andrés Manuel López Obrador, herede a los mexicanos, en los últimos 9 meses de gobierno, deuda por aproximadamente 2 billones de pesos.

Reiteramos, al menos que en su proyecto de políticas públicas en ese tiempo, considera gastar 1 bdp al mes, y lo que restaría de Presupuesto a la nueva Presidenta Xóchitl Gálvez Ruiz o Claudia Sheinbaum Pardo, algo así como 566 mil mdp, cifra que sobre pasa 9 bdp que aprobaron diputados para gastar en 2024.

Tampoco imaginamos que en el régimen del "no somos iguales", a poco menos de un año de fenecer, no rinda a la nación cuentas del destino que tuvieron recursos de 109 Fideicomisos que extinguieron ni el de excedentes petroleros de cada año, cuando estiman para fines del paquete económico, un precio estimado en nuestro barril de crudo de exportación y el mercado de hidrocarburos, está arriba de esa cifra macroeconómica.

En tiempo y forma, cual anotamos en este espacio, la única legisladora que presentó Punto de Acuerdo para que el Presidente rindiera informes en el destino de los recursos por 109 Fideicomisos, fue la senadora de Sonora, Sylvana Beltrones Sánchez.

También ayer, en posicionamiento dominical, la presidenta del Senado, Ana Lilia Rivera Rivera, confirma lo que su coordinador parlamentario, Oscar Eduardo Ramírez Aguilar, adelantó semana pasada: que la comisión de Justicia a cargo de la ministro en retiro, Olga Sánchez Cordero, analiza carta-renuncia que el ministro Arturo Zaldívar, envío al Presidente.

Como se sabe, el promovente de la tesis, justicia con sentido social, renunció a un lugar en el pleno de ministros de la Corte; su periodo, terminaba en el 2024.

Esta semana, expone la senadora de Tlaxcala, el pleno de la representación del Federalismo en el Congreso, analiza el documento, y pueda decidir si acepta o no la renuncia.

								odes.	PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
:	:	:	:	:	:	:	:		Los tres poderes	0	13/11/2023	OPINIÓN
									200 0 es pouci es			

Como es votación de mayoría absoluta -la mitad más uno-, se da por seguro que Morena y sus aliados en el Senado, aprueban solicitud de Zaldívar.

De aceptar el pleno del Senado la solicitud, perfila Ana Lilia Rivera, los senadores procederán a analizarterna que envía a esa Cámara, el Ejecutivo Federal, a fin de que el pleno, la considere.

Cual establece artículo 96 en Ley de leyes, el Ejecutivo tendrá hasta dos oportunidades de enviar terna, si el pleno de senadores, rechaza las propuestas. En cado caso, luego de la última oportunidad, el Presidente, designará a la persona, que se incluye en la terna.

En el ánimo del senador Oscar Eduardo Ramírez Aguilar, hay que decirlo, está buscar acuerdo y consenso con la oposición, para que el idóneo, se designe sin mayor problema, toda vez que esta elección, se vota por mayoría calificada. Es decir, dos terceras partes de los senadores presentes el día de la votación para el asunto.

Y como el país está en los tiempos de la sucesión, para la Presidencia, 8 gobiernos de los estados y el gobierno en CDMX, además de renovar o reelegir a diputados y senadores, la visión política de Ana Lilia Rivera, emerge, en el asunto.

Adelanta que, hasta el momento, alrededor de 60 senadores de la República, de todos los grupos parlamentarios, presentaron "cartas de intención", para participar en los procesos internos de sus partidos, en busca de la reelección.

En ese contexto, la presidenta del Senado, opina que esa reelección en la Cámara que preside, se trata de un proceso nuevo en la historia reciente de México, por lo que, vislumbra, "serán muy pocos los que no busquen", oportunidad de reelegirse.

Es verdad, pero en el partido oficial, ahora sí, los actores políticos que militaron desde el principio "del movimiento", como llaman a Morena, pelearán porque los improvisados, arribistas, oportunistas de otras fuerzas políticas, no les arrebaten vacantes que debe ser para ellos.

:								o colos A	PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
:	:	:	:	:	:	:	:		Los tres poderes	0	13/11/2023	OPINIÓN
								3	200 0 to power to			

Esa será la disputa entre militantes de Morena y tránsfugas de otros partidos, que al no ver más futuro en su camino dentro del PRI-PAN-PRD-MC, decidieron en los últimos meses, saltar del barco y buscar salvavidas que es de color guinda, cuando toda su fortuna y trayectoria la hicieron en los partidos del que ayer, renunciaron.

Así está la política en el Congreso de la Unión: nuestros representantes populares, vigilarán transparencia en el gasto público, alistan aprobar renuncia de Arturo Zaldívar al cargo de ministro en la Corte y aprobar al idóneo, de terna que envíe al Senado, el Presidente de la República.

Y la disputa, por la reelección, que no quede en los tránsfugas de los partidos que, hoy, son oposición, pero como en la vida y en la política inada es para siempre!, mañana, PAN-PRI-PRD, podrían ser gobierno.

¡Viva México! ¡Viva!

EN EL CHACALEO

Bien definió Ricardo Monreal Ávila, conocer los tiempos de la política y, en ese sentido, hizo política, mucha política, desde que buscó la candidatura presidencial en Morena y luego, invitación que hizo Claudia Sheinbaum, para incorporarse a su equipo de trabajo en la candidatura presidencial que ella encabeza en el partido oficial... Ahí están los resultados: el senador con licencia, Alejandro Armenta Mier, precandidato de Morena, al gobierno de Puebla y el actual coordinador del grupo mayor y presidente en Junta de Coordinación Política, Oscar Eduardo Ramírez Aguilar, virtual candidato del partido en el poder, al gobierno de Chiapas, entidad que, Manuel Velasco Coello y el actual gobernador, dejan a la entidad, en el "pico" de violencia y delincuencia y en el más atraso social, ya que ahora no tienen presión de buen gobierno que exigía el EZLN, alternativa social que ahora la desplazaron en territorio chiapaneco... Una vez que Oscar Eduardo Ramírez solicite licencia en el Senado, no creemos que el senador César Arnulfo Cravioto Romero, sea el sucesor, cuando ahora se sabe, responde a los intereses de Clara Brugada Molina y no a los de Claudia Sheiunbaum... Tal parece que territorio senatorial, se respeta para la tribu que inició LXIV y LXV Legislatura... Y si llega a la Presidencia la amiga de la amiga del amigo, seguramente, ahora sí, no va dejar que impongan herederos en coordinaciones parlamentarias del Congreso de la Unión para el partido oficial... ¡Ah!, en el caso de Marcelo Luis Ebrard Casaubón, lo que pida el soberbio canciller... ¡Faltaba más!... ¿Se imaginan, otro locuaz en Presidencia de la República? Que hablan muy, pero muy mesiánicos en su discurso político, pero en los hechos, son peores que los mejores dictadores en el mundo, y no

:						,	o Collog Age	PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
•						l		Por tugo hadanas	0	13/11/2023	OPINIÓN
	:	÷	÷	:	÷	À		Los tres poderes			

decimos nombres, para no ofender ideologías, que son respetables... Como si este país fuera hecho para improvisados en la Presidencia, y ese tipo de gobernantes, utilicen al país en 6 años, como ensayo de políticas públicas que son producto del rencor, odio, confrontación, revancha, persecución, canibalismo y fallido populismo... Tantas veladora que prendió el diputado Ignacio Mier, para sus aspiraciones políticas-personales, y no se le hizo: Ebrard, Adán Augusto López Hernández, Sheinbuam y Amlo... Está difícil, muy difícil, al menos que a billetazo puro y cañonazos de esos que se utilizaban en la época de Álvaro Obregón, que los veracruzanos, de amplio nivel político, acepten que una ciudadana de Zacatecas, cual Norma Rocío Nahle García, los llegue a gobernar... Sergio Carlos Gutiérrez Luna, la carta más presentable de Morena, por odio y rencor que le tiene "el tal Cui", no llegó a la candidatura, pero se recuperará en el Senado, para la próxima... Igual que Marcelo Ebrard, quienes deben aprender cómo negociar con la mafia del poder, para llegarlo a ejercer, en el tercer y último intento, cual "ysq"... Ahora falta ver en el bloque opositor, candidaturas que postulen para aquellos encargos que citamos líneas arriba... Exitoso, concurrido mitin con motivo de su informe de labores que presentó Xóchitl Gálvez Ruiz, en el Monumento a la Revolución, con presencia y asistencia de la clase política del Frente Amplio por México... La senadora que alista solicitud de licencia para prepararse de tiempo completo a su precampaña que arranca el 20 de este mes, parafraseó en su mensaje, a Luis Donaldo Colosio, al afirmar que hay un México con hambre de sed y justicia... Sin omitir raspón que le dio a Andrés Manuel López Obrador, por su trillado discurso de culpar a gobiernos pasados, de errores que él, no pudo resarcir, en materia de seguridad, combate a violencia y delincuencia; crear empleos, salud, educación... Aunque intentó, el Presidente, no pudo llevar a los mexicanos su oferta de paz y seguridad pública con la creación de esa noble institución que se llama Guardia Nacional... ¡Qué lástima!... Hoy, luego de mediodía, ya con investidura de virtual candidato de Morena al gobierno de Chiapas, el senador Oscar Eduardo Ramírez Aguilar, en calidad de presidente en Junta de Coordinación Política, entrega reconocimiento a Pablo Weisz Carrington, en el salón de sesiones de la Comisión Permanente... Luego, ambos, inauguran la muestra "Un viaje sagrado", de Leonora Carrington... Reiteramos, para el "jaguar negro" y para el diputado Ignacio Mier, inolvidable el viernes pasado, cuando partido en el que militan, definieron su trayectoria política, a futuro... Así es la política...

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel...